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○○全媒体记者 冯浩

近日，家住柳北区中
房·金茂园的业主龙先生
向“柳报维权哥”（微信
号：lzwbwq） 反映，该
小区1栋至10栋门面外
围的一块公共区域，近期
被物业租给第三方公司进
行改造和收费管理，收取
的停车费扣除一系列成本
后，70%归业主共有。这本
是件好事，可如今有部分
业主却无法办理停车位月
卡，生活受到了影响。记
者对此展开了走访调查。

停车场现状：收
费已启动，月卡已不
能办

7月2日，记者到现
场看到，该区域已被规划
为小区商铺停车场，进出
口附近悬挂（张贴）了蓝
色的收费标准牌，收费依
据参照柳价字 〔2009〕
18号文件，标准为：临
时停车，汽车1小时内免
费、 2 小时内 3 元/辆/
次、16至24小时内9元/
辆/次；停车月票为 80
元/月/辆。

龙先生说，该区域此
前车辆可免费停放，且无
人管理和收费。物业将该
区域租给第三方公司后，
物业承诺，收取的停车费
用扣除 30%作为经营管
理成本和设备成本后，其
余 70%归业主共有，优
先用于小区公共维修费等
开支。然而，改造完成
后，他和一些业主却遭遇
了办理月卡的难题。“现
在停在这里要按照停车时
长、是否过夜等标准收
费，价格太高，生活都受
到了影响。”龙先生无奈
地说。目前，他们只能办
理小区地下车库的月卡，
每月240元，比外部停车
位贵不少。

业主曾先生也向记者
表示，该区域规划后，物
业采用“先来后到”的方
式为业主办理月卡，5月
份之后就无法办理了，车
位很快被一抢而空，导致
现在没有月卡的业主停车
很不方便。

物业：预留部分
临时停车位很有必要

随后，记者来到该小

区物业服务中心采访。
3名物业工作人员介

绍，物业通过上门收集业
主意见后，统计出小区门
面停车管理民意征询调查
结果，包括参与调查户
数、户面积意见详情及占
比情况，表示同意的户
数、户面积占参与调查户
数比率均符合法律标准。
之后，物业将调查结果、
中标公司信息、收取停车
费收益分成等情况进行了
张贴公示。中标公司对该
区域的租金为每月1.8万
元，并负责投放停车场管
理设备。业主租赁该处停
车位租金为每月80元。

物业工作人员还称，
目前已停止办理停车月
卡，原因是停车位已经饱
和，无法继续租给业主，
想办理的业主需要排队。

记者拨通了目前管理
该停车场的公司负责人杨
先生的电话。杨先生表
示，目前正在排队办理月
卡的业主大约有 30 位，
若有已办月卡的业主不愿
意续租，排队的业主即可
按顺序办理。

为进一步了解情况，
记者来到柳州市中房物业
有限公司。该公司相关负
责人答复记者称，该公共
区域在小区红线范围内，
属于业主共有部分。由于
金茂园小区规划设计车位
远不能满足现在的业主需
求，此处停车场的增设，
可缓解一部分业主停车难
的问题。由于金茂园小区
未成立业主大会及业主委
员会，物业公司已按照法
律规定正常履行征询工
作。

根据停车场招标结
果，现由广西稳福科技有
限公司运营管理。根据规
划，停车场车位约 200
个，目前已办理月卡车
181辆，除去预留部分临
时停车位，停车场已经达
到饱和，如继续办理月
卡，会造成临时车和月卡
车“无位可停”“停车
难”的情况，停车场秩序
无法得到保证。

该公司相关负责人还
说，该停车场属于商铺停
车场，运营管理方预留部
分临时停车位是为了提供
临时办事车辆入场、商铺
客户临时消费使用。如不

保留部分临时车位，车场
停车秩序将无法维持。而
且金茂园小区有地库，业
主也可办理地库月卡。

该负责人还表示，今
后将持续关注并优化停车
方案，计划通过增设错时
停车机制等方式，缓解业
主停车压力。

业主：物业未就
停车月卡等方案组织
投票

对于物业公司的答
复，一些业主表示不满意。

业主龙先生称，物业
此前上门要求业主投票，
其结果仅针对公共区域的
规划建设问题，而后续停
车月卡办理等相关方案并
未经过业主投票同意。物
业应该从业主角度出发，
而不是为了预留临停车位
不给业主办月卡。

业主曾先生则认为，
办停车月卡不应“先来后
到”，而应采取季度抽签
等公平公正的方式。还有
业主告诉记者，她已向
12345政务服务便民热线
反映此事，希望相关部门
能监督物业完善程序。

面对业主提出的疑
问，该物业公司表示，后
续会继续与社区等部门工
作人员沟通交流，确保后
续工作在相关部门的指导
下合法合规进行。

律师：方案应当
首先满足业主的停车
需要

广西众维律师事务所
律师王歆表示，业主对建

筑物的共有部分（公共区
域）依法享有共有和共同
管理的权利，物业公司无
权擅自对这些区域进行经
营或处分。

根据《中华人民共和
国民法典》第二百七十一
条、《广西壮族自治区物
业管理条例》第二十一条
（八）及第二款规定，该
小区若要利用小区外围一
块公共区域进行经营，这
属于小区业主共同决定的
事项，需经参与表决专有
部分面积四分之三以上的
业主且参与表决人数四分
之三以上的业主同意。另
外，相应的招标、中标以
及中标公司制定的停车方
案，如办理停车月卡的规
定，均需依照上述规定获
得业主的同意。

本案中，该小区物业
的“民意调查”，仅能证
实业主同意对该区域进行
停车收费，但对于后续的
停车费标准、办理月卡等
具体实施方案，物业没有
按照前述法律规定取得业
主同意，业主既不知晓具
体实施方案，也未参与投
票，更没有表示同意。

“建筑区划内规划用
于停放汽车的车位、车库
应当首先满足业主的需
要。”王歆建议，鉴于目
前业主提出了异议，建
议物业公司、停车场运
营公司与业主积极沟通
协商，街道、社区等部门
发挥对物业管理的指导和
监督作用，共同寻求解决
方案，并对相关方案进行
投票表决。

小区公共区域改成停车场
有业主办理停车月卡遇阻
物业表示停车位已饱和，设临时停车位确实有必要
律师建议多方应共同协商解决方案

事件：7月9日，《新播报》报道，市民刘女士（化名）
把房子交给呆享民宿公司运营一个多月，本以为能坐等
收益，结果一场“维权风波”突然降临，她被拉进一个微信
群：“提醒业主终止合作，赶紧止损。”不仅如此，他们还呼
吁业主报警维权，要求公司退还装修款、运营费。

网友热评：
马：全是套路，自己的房子，还要自己出所谓的运

营费，房主看中的是以后运营的租金，公司看中的是你
的装修费和运营费。

小㛓：给这种公司打理，风险大。
彭化饼干：前段时间经常接到陌生电话问我有没有

房子出租，给他们承包做民宿。原来是这个套路啊。
十二橡树：十年前就爆出过这种骗局，“高价收

房，低价出租”，你想赚长期收益，而公司只要你的高
额前期费用，说跑路就跑路。

游山玩水：交自己的房出去，还要送钱？你当我脑
子进水。

力：长租公寓换了个套路，坑完租客改坑房东而
已，这还有人上当。

事件：7月10日，柳州晚报微信公众号报道，眼下，
“赛事经济”“演艺经济”正成为许多城市促进经济发展的
新引擎。近日，我市正对柳州市体育中心及周边几大运
动场馆进行内部基础设施、消防设施改造升级的建设。

网友热评：
CSnail：支持柳州开演唱会。
yuu：柳州加油啊！以后看演唱会、音乐节，就不

用跑外地了。
肆月：在柳州看过一次张学友演唱会，体验感还不

错。
芋蒙：支持柳州开演唱会带动消费经济，可以不用

跑外地去看了。
情意绵绵：多办点足球比赛。
铃木子：柳州好久没有举办大型演唱会了。
黄大何：终于又能在“家门口”看演唱会了。
卖鱼的小火柴：做这种事，不仅市民高兴，同时还

能提高柳州GDP！
柳州摄影师-Uncle黄河：柳州会越来越好。

市民张先生反映：在城中区沿江路北（东堤旅游码
头公交车站旁）一处人行道中间，有一个路桩设在盲道
旁边 （见下图），疑似为了防止车辆开上人行道而安
装。但这个路桩安装在盲道旁边，而且用钢管做成的
路桩顶部已开口，行人路过稍不注意就容易刮碰到，
若是夜晚经过更加危险。希望有关部门做好排查和整
改，消除安全隐患。

（全媒体记者 赖柱武、“晚报微姐”整理）
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该小区此前的公共区域如今已改造成商铺停车场该小区此前的公共区域如今已改造成商铺停车场。。


